

Toda la correspondencia de carácter literario a nombre del director. No se devuelven los originales.

Diario de Tortosa

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

Año 2

Juésves 10 de Enero de 1901

Núm. 31

Rudimentario

EL EBRO no tiene autoridad para definir en materia de doctrinas, esto es evidente; pero eso no quita para que pueda apreciar la bondad ó la malicia de una doctrina, cuando esa bondad ó malicia aparecen claras y manifiestas á la vista del más míope.

El que afirma la existencia de la luz, á la vista de un sol esplendoroso no define, no dogmatiza, ni usurpa ningún magisterio; hace sencillamente una afirmación, para la cual basta tener ojos en la cara.

El que afirma que no es licito el robo, tampoco asurpa ningún magisterio. No hace otra cosa que repetir una verdad de evidencia inmediata, ya perfectamente definida por la ley divina y humana.

Ahora bien, sentadas estas estas premisas, y aplicándolas á otro orden de cosas, se nos ocurre preguntar.

Quando EL EBRO vea estampada una impiedad manifiesta, en una publicación cualquiera, ¿puede ó no manifestar la existencia de esa impiedad?

¿Que ley le impedirá juzgar de un hecho público y notorio cuya evidencia sea patente? ¿Que ley le impide dar noticia de que llueve cuando llueve y de que hace calor cuando lo hace verdaderamente?

¿O es que hay que ir por cada uno de estos casos á buscar la autoridad de un meteorólogo.

Pues, señor, apliquemos esto á nuestro intento. Un periódico sale blasfemando de Dios y de la Iglesia. ¿Quién nos impedirá decir que ese periódico comete una impiedad y que por ende es malo anunciar y propagar ese periódico? Nadie seguramente. Y si alguien lo intentara ¿qué calificativo merecería?

¿No sería tan absurdo é irracional coartarnos este derecho, como si se nos quisiera privar de llamar blanco á lo blanco y negro á lo negro? Vaya que sí.

Esto que tan claro aparece, hay quien se empeña en obscurecerlo y embrollarlo.

A tanto obliga la ceguera voluntaria ó la mala fe.

LÓGICA

Era cosa olvidada de sabida que

en estos tiempos de libertad y de liberales es poco menos que un crimen confesar públicamente á Jesucristo. La destitución del virtuosísimo y sabio sacerdote Sr. Fernández Montaña del cargo de Profesor del Rey, destitución á la que han acompañado los insultos y necedades de la prensa y de los hombres liberales, y los juicios tan sabrosos como elocuentes de la secta sobre el que se dice va á ser profesor de Historia de Alfonso XIII, confirman y robustecen la creencia general de los verdaderos católicos españoles.

El Sr. Fernández Montaña, en su notabilísimo artículo, lo mismo al decir que es indubitable y cierta la proposición: *El liberalismo es pecado*, como al recordar las condenaciones de los Sumos Pontífices, sobre los errores actuales, no ha inventado ni sentido doctrinas, sino que ha reproducido y comentado la única y verdadera enseñanza de la Iglesia. Pues bien en vez de contender con él, como sería propio de hombres serios y formales y entablar una polémica razonada y pacífica, ya que convierten en una cuestión de personas, una cuestión religiosa, de doctrinas y de principios, los cultos liberales no emplean otra arma que el insulto, ni otro argumento que la diatriba, y desde el periódico de los curas apóstatas y excomulgados, desde ese libelo infamatorio que se llama *El País* hasta el *piadosísimo* Ministro de Agricultura, etcétera Sr. Sánchez Toca han escrito la más brillante apología del benemérito sacerdote y han dicho en su honor las mejores alabanzas; á más de haberse arrancado la máscara el *Catolicismo Liberal* por boca de uno de sus más conspicuos representantes el Sr. Sánchez Toca, quien dijo del P. Montaña entre otras lindezas que estaba ¡¡¡loco!!!

Al Sr. Fernández Montaña no se le ha oído, ni se le ha preguntado si quería defenderse. Grande en verdad deben considerar su delito cuando no se le concede ni el derecho de defensa.

Casi con la misma saña combaten el nombramiento del Sr. Bieva para profesor de Historia del Rey; elogian los talentos y erudición de este sabio catedrático, pero hacen notar como si fuera un delito, que es *reaccionario* y *ultramontano* y le señalan con los demás epítetos que usan los modernos *golillas* y truenan contra el profesor y se indignan y vociferan.

Es lógica la conducta de los liberales no se debe oír á los hombres pectos y probos ni se deben seguir sus enseñanzas, porque en Religión dirán

que el Liberalismo es horrendo pecado, y recorriendo las páginas de la historia hará ver con claridad meridiana que ha sido el asesino y verdugo de la patria, y su historia, es la historia del martirologio de los pueblos.

LA CRUZ DEL CAMINO

De este valle ignorado peregrino
Del sol lejano á la espirante luz,
Descansando á tu sombra en el camino,

¡Heme á tus plantas, cruz!
Eterna aquí clavada en el sendero,
Tus piedras con mis labios al tocar,
No soy para adarte forastero

¡Soy del mismo lugar!
Si mi hogar á tu lado no blanquea,
Me finjo entre otros al que yo perdí;
Yo vengo cual las hijas de la aldea
A rezar junto á tí!

Tú aplacás en los campos las tormentas
Te adoran desde lejos los pastores.
Cubierto está el país en que te asientas

¡De lágrimas y flores!
Te basta la oración y la tristeza
Y desde las veredas más distantes
Solo ante tí descubren su cabeza
¡Todos los caminantes!

A. F. G.

UN MARTIR

Acerca de la persecución de las agrupaciones cristianas en la Mongolia, se refiere un rasgo conmovedor. Un Obispo, al ver que los verdugos armados, invadían el territorio de su diócesis, reunió apresuradamente á sus sacerdotes y les dijo:

—Sois jóvenes y Dios tendrá toda vía necesidad de vosotros; ¡huid! En cuanto á mí, soy viejo y quiero morir en medio de mis ovejas.

Y como dichos sacerdotes se echarán á sus pies y le suplicaran que, ó bien se salvara con ellos, ó les permitiera morir á su lado, levantó la voz y les mandó, en nombre de la santa obediencia, que se pusieran fuera del alcance del enemigo y después de darles su última bendición, miró cómo se alejaban y regresó á su oratorio, aguardando la llegada de los asesinos.

Estos no tardaron en presentarse y su crueldad se cobó en el santo anciano de la manera más atroz, pues le cortaron las manos, le mutilaron horriblemente, introdujeron en sus heridas estopa ardiendo y murió lentamente, rogando por sus verdugos.

De origen holandés, monseñor Ha-

mier—tal es el nombre de este mártir—pertenecía á la congregación belga de Scheut, que tantos apóstoles ha dado á la China.

Los quince sacerdotes á quienes monseñor Hamer ordenó que salvaran su vida, lograron después de mil peligros llegar á la frontera septentrional de la Mongolia; desde allí el ferrocarril transiberiano les condujo á Europa, y hace pocos días regresaron á la casa matriz de Scheut, deseando que llegue pronto el momento en que su superior les permita regresar á su puesto.

DE TODAS PARTES

Cansado el duelista Carlos Hugo de servir de blanco á los chanzonetas de Alejandro Dumas, hijo, dirigió á éste una carta provocándole á batallas.

El joven novelista al recibirla, dibujó dos duelistas á espada, que con ella se habían traspasado de parte á parte, poniendo al pié del dibujo:

«Tal fué el resultado de esta lucha fatal.

Perdonáronse pero se hicieron daño.

Y doblando el dibujo se le envió á Carlos Hugo.

Esta contestación de Dumas exasperó, á éste en tal forma, que *incontinenti* le envió una segunda carta provocando á un duelo á muerte.

Dumas al recibir esta segunda carta, dibujó en la misma dos saucos llorones que cubrían con su sombra dos tumbas rodeadas con un enrejado y regadas por un hortelano. Sobre la primera tumba se leía: *Aquí yace Hugo*; y sobre la segunda: *Aquí yace Dumas*. Por debajo leíase: *Reunidos la muerte*.

Al recibir esta segunda carta Carlos Hugo, no pudo menos de reír, y en vez de matar á su adversario fué alegremente á darle un spratón de manco.

—El capitán del vapor *Princesse Clementine*, que procedente de Ostende, llegó la semana última á Dover, ha dado cuenta de un hecho que demuestra la inutilidad del telégrafo Marconi.

A la hora de salir dicho vapor de Ostende, divisó á poca distancia de Ratel Banck, un bergantín embarrancado en los arrecifes, que hacía señal de auxilio.

Utilizando el *Princesse Clementine* los aparatos Marconi que llevaba á bordo, envió un telegrama á Ostende, pidiendo un remolcador é indicando el sitio preciso en que se encontraba el buque naufrago.

Pocas horas después llegaba á Rattel Bank el remolcador pedido que puso á flote al bergantín.

—El Gobierno ruso ha emprendido una enérgica propaganda de represión contra la propaganda socialista.

En San Peterburgos han sido detenidos y encerrados en la cárcel 300 individuos.

—Algunos años después de la ley de expulsión de las Ordenes religiosas en Francia, de que fué autor Monsieur Constans, y hallándose éste enseñando á unos amigos turistas la Catedral de Saint Bertrand-de-Comminges, llamóle la atención una casa cerrada, que desde allí se divisaba.

—¿Qué edificio es ese?—preguntó el exministro.

—Es el antiguo convento de Benedictinos.

—¿Y qué ha sido de ellos?

El interlocutor, que sabía la parte que Mr. Constans había tomado en su expulsión, no supo que contestar.

Pero comprendiendo éste la causa de su turbación, le preguntó sin inmutarse:

—¿Y no han vuelto?

—Desgraciadamente, no señor.

—Pues, francamente, no hubiera creído que fueran tan tontos.

Hé aquí como el autor juzgaba lo odioso y ridículo de sus obras.

—Se ha puesto á la venta la tercera edición de un resumen de las Conferencias sobre el Trabajo, pronunciadas en el Instituto de Jovellanos de Gijón por el jesuita eminente, y notable jurista, Padre José Vives.

Recomendamos á nuestros lectores la adquisición de tan importante folleto.

—En Palma la comisión encargada de erigir un monumento á Raimundo Lulio, ha acordado abrir un concurso entre los artistas españoles, concediendo un premio de 1.500 pesetas al mejor proyecto y un *accèsit* de 500.

El coste total del monumento no excederá de 50.000 duros, pudiendo los artistas escoger el lugar de su emplazamiento dentro de la ciudad.

—En París el fuego ha estado á punto de destruir por completo las grandes riquezas y preciosas reliquias que guardaba en su casa la Princesa Rattazzi.

Mucho se ha quemado; pero afortunadamente, lo que hubiera sido imposible de reponer, como autógrafos, libros raros y manuscritos, se ha salvado.

Quemáronse los muebles, estallaron en mil pedazos los grandes espejos, todo lo devoró el incendio; pero las cartas de Lamennais, aunque chamuscadas, pudieron salvarse, así como la biblioteca, que era el tesoro de la casa. Ha sido una lástima (?)

—En telegrama de Bruselas se asegura que el estado de la reina de los belgas es mucho más grave de lo que se ha supuesto.

Nota agrícola

En estado bastante deplorable se ponen los sembrados de las huertas del término de esta ciudad, y demás pueblos comarcanos, como también los de las montañas (*garrigues*). La sementera, á su debido tiempo, se verificó en excelentes condiciones, por la abundante sazón que tenían las tierras, y por tanto no se sembró grano que no germinara. Todas las partidas y puntos del término estaban en iguales condiciones, y por eso la tierna planta ofrecía grandes esperanzas de aumento y fructificación. Pero, como no ha llovido después de la siembra, y encima se han desencadenado grandes vendabales, seguidos de fuertes escarchas y algunas heladas, los sembrados están bastante marchitos, hasta el punto que, de no sobrevenir la tan deseada lluvia, peligran los cereales.

Ya en algunos puntos los agricultores que tienen los trigos en condición de regarse, empiezan á hacerlo, y es digno de encomiarse este trabajo, porque la planta pronto entrará en periodo de desarrollo. Pero como hay tantas hectáreas de tierra de secano, singularmente en la parte montañosa, es necesario, se impone, que á no tardar el cielo nos envíe sus caudales en forma de lluvia, para fecundizar nuestros campos. Pidámoselo así á Dios que es autor de todo bien.

AGRICOLA.

NOTICIAS BREVES

Dicen de Bruselas que varios diputados interpelarán al gobierno sobre los rumores de próxima anexión de Bélgica á Francia.

—Reina un gran temporal de nieves en casi toda Europa. En París es tan intenso el frío que á consecuencia de él han muerto varias personas.

—Un despacho de Manila anuncia que el general Macarthur, gobernador general de Filipinas, ha ordenado la deportación á la isla de Guan ó San Juan (Marianas) á cinco generales, trece oficiales y ocho paisanos tagalos.

—El corresponsal de la Agencia Fournier en Roma afirma que el Papa ha encomendado á monseñor Favier, el Obispo de Pekin, una gestión cerca de Mr. Loubet acerca de la protección de las misiones católicas en China.

—M. Rochefort ha enviado una carta á la Prensa, invitándola para figurar en el Comité europeo que formarán los principales periodistas del mundo, con objeto de sostener la causa de Krüger.

Propónese M. Rochefort que la reunión tenga lugar en una ciudad de la Europa central, estudiando la manera de organizar en todos los países una suscripción importante para ayudar á que los boers recobren la independencia.

—Se ha publicado en el *Boletín Ofi.*

cial *Eclesiástico* de Palma la vacante de maestro organista de la Catedral, que se proveerá por oposición entre los músicos españoles. El plazo para firmar será de 30 días.

—En la cumbre del monte Saccare. llo, en la Liguria, va á ser erigida, á 2.200 metros sobre el nivel del mar, una estatua al Sagrado Corazón.

—Ha fallecido en Madrid el general Marín.

—Desde Berlín anuncian que el emperador Guillermo está indispuerto y no sale de sus habitaciones.

DE CHINA

Comunican de Shanghai que un periódico chino dice que el Emperador volverá á Pekin en todo el mes de Febrero.

Añade el despacho que la Emperatriz tiene el propósito de pasar el invierno en Hankoro.

—Los periódicos publican un telegrama de Pekin diciendo que la Emperatriz de China ha telegrafado al Príncipe Ching y á Li-Hung-Chang, ordenándoles que aplazasen la firma de la nota colectiva de las potencias, y que al final de ella hagan constar sus reservas acerca del desmantelamiento de los fuertes de Taku, la guardia de las Legaciones extranjeras en Pekin y la ocupación de la línea de comunicación entre la capital del Celeste Imperio y el mar.

También dice el despacho que los plenipotenciarios chinos han contestado al telegrama anterior con otro, manifestando que les es imposible complimentar lo que les ordena, porque la nota está ya, no sólo firmada sino aprobada por decreto imperial.

—Según telegrama de Tien-Tsin, el general Waldersee ha ordenado á sus oficiales para que cesen ya en las hostilidades.

Otros oficiales están todavía en campaña y no han podido recibir instrucciones.

Ingleses y boers

Un despacho oficial de Pretoria da noticia de un encuentro en Lindley, en el que la columna del general Knox tuvo quince muertos y veinte heridos.

Murieron además tres oficiales y dos resultaron heridos.

También se habla en el despacho de la desaparición de ciento veinte jinetes de la columna, que se cree fueron hechos prisioneros por los boers.

El día 5 hubo otro encuentro en Waawport entre la columna de Babinerton y los comandos de Delarey y Steem Kamp.

Los boers que tuvieron 20 bajas y un prisionero, se retiraron hacia el Norceste.

No se conocen las pérdidas de los ingleses.

PRELUDIOS DE PAZ

Se acaba de recibir el siguiente importantísimo telegrama de Bloemfontein:

«Anúnciase la formación de un comité de la Paz, el cual irá á entrevistarse con el general De Wet, con el presidente Steyn y con otros de los principales jefes boers, para exponerles los términos de una comunicación en que el general lord Kitchener les invita á renunciar á la lucha.»

Los términos de este telegrama son considerados como preludio de un cambio de actitud en el Gobierno inglés y esperanza de paz próxima.

Crónica

Anoche tuvimos la satisfacción de ver que era mayor la concurrencia á los Santos Ejercicios. Así lo esperábamos, desde el momento en que se enterasen nuestros compatriotas del interés de las verdades tan magistralmente desarrolladas por el Reverendo P. Ripol, S. J.

Esperamos que seguirá en aumento el número de ejercitantes.

—El entierro del Obispo de Barcelona promete ser una manifestación imponente y grandiosa. Todos los centros, entidades y corporaciones de la capital del principado se disponen á rendir un tributo de duelo, acudiendo al fúnebre acto.

Asistirán el cardenal Vives Tudó que ha salido de Roma con este objeto, el cardenal Casañas, el arzobispo de Tarragona, y los obispos de Vich, Lérida y Solsona.

—Esta mañana en la santa Iglesia Catedral ha contraído matrimonio con la apreciable y virtuosa joven D.^a Teresina Monserrat nuestro amigo D. Agustín Miravalls. Deseamos á los recién casados toda suerte de prosperidades y que el Señor les conceda el apoyo de su gracia en el nuevo estado.

—También han contraído matrimonio D. Manuel Sales Domingo, sobrino de los Ríos, D. Manuel Domingo Sol, Juan Bautista y Rafael Salec, con la Sta. Teresa Domingo Bessalduch; y D. Federico Segarra, sobrino del M.ltre. Canónigo Sr. Sagarra, con la Srta. Eugenia Rius Farrando. Mil enhorabuenas.

—Hoy ha amanecido despejado el firmamento, pero luego se ha cubierto de nubes que á las once han empezado á descargar una regular lluvia que ha durado hasta poco más de las doce. Esta tarde continúa el tiempo con tendencias á la lluvia, siendo de desear que ésta se repita, pues la que ha caído es insuficiente para las necesidades de nuestros campos.

—Anteanoche y ayer por la mañana llovió abundantemente en Barcelona.

—Todos los periódicos de España traen extensos relatos de la muerte

del Ilmo. Sr. Morgades, obispo de Barcelona. Todos á una hacen grandes elogios de las virtudes, el saber y el celo pastoral del finado.

—Nuestro querido compañero «La Libertad» de Valencia ha tenido la delicadeza de enviarnos dos preciosos retratos de nuestro Jefe D. Ramón Nocedal de los que aquella redacción hizo tirar en conmemoración de la fiesta anomástica de este. Agradecemos el buen recuerdo y el envío.

—En la villa de Santa Bárbara un hombre ha disparado dos tiros á una mujer dejándola cadáver en el acto.

—En las inmediaciones de la iglesia de San Blas ha reventado la cloaca, habiéndose corrido el líquido hediondo por todo lo largo de la calle. Esperamos que quien pueda ponga pronto remedio á los rebases de esa alcantarilla que está dando muy malos ratos al vecindario.

—Han salido para Barcelona y Valencia los alumnos de esta ciudad que cursan en la universidad.

—El domingo ó el lunes se espera en ésta la llegada del vapor «Ciudad de Tortosa» y el otro construido expresamente para la Sociedad Electroquímica de Flix.

Con la navegación por el Ebro de estos dos vapores, aumentarán las facilidades para viajar desde esta ciudad á algunas poblaciones ribereñas que tienen muy defectuosas vías de comunicación.

—El Rvdo. D. Francisco Bellmunt Coadjutor que era de Lucena ha sido destinado á Cervera del Maestre; el Rvdo. D. Bartolomé Esteller de Santa Bárbara pasa á Benicarló y el Reverendo D. Santiago Obón de coadjutor de Nules á Económico de Traiguera.

—Hallase vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Uldecona.

—Ha sido nombrada maestra de una de las escuelas de niñas de Castellón D.^a Anita Colomer, hermana de nuestro amigo el Rvdo. D. Vicente Colomer, salmista de esta Catedral.

—El Conde de las Almenas ha dicho recientemente en el Senado «que España es un país regido por delincuentes».

No es mal sastrero el Conde.

—La epidemia de «influenza» se va extendiendo de una manera alarmante por muchas ciudades de América.

El presidente Mac Kinley y su esposa han tenido que guardar cama por hallarse invadidos.

El oro y las plantas

En una revista alemana se anuncia la presencia de oro en los troncos de los árboles.

Es verdad que la cantidad de oro de que se trata no es enorme ni mucho menos; su valor varía entre cincuenta céntimos y seis pesetas, y no

pasa de siete pesetas por tonelada de cenizas.

Conviene, sin embargo, observar que esta cantidad corresponde á lo que ha podido ser disuelto por las aguas vecinas. Parece que el oro tiene tendencia á concentrarse en la parte del tronco opuesta á la raíz.

Según asegura un eminente geólogo, el oro se disuelve en las aguas al contacto del cloruro de sodio, de los nitratos y del sulfúrico, y el cloruro que así se forma puede entrar en combinación con ciertas sustancias orgánicas del agua del suelo.

Es posible que esta acción aumente con la intensidad de la vegetación; así es que no sería sorprendente encontrar oro en cierta cantidad en las lagunas.

ANÉCDOTA

Un colega refiere la siguiente anécdota:

«El doctor Morgades padecía hace muchos años de una afección de hígado.

Cuando el Rey Amadeo visitó á Barcelona, poco tiempo después de su proclamación, el doctor Morgades, canónigo entonces de esta Basílica, fué nombrado juntamente con los señores Tintoré y Codina, para que cumplimentaran á S. M. en nombre del cabildo catedral.

Terminadas las prácticas oficiales, el Rey preguntó al canónigo Morgades si deseaba alguna cruz.

—Señor—contestó Morgades—hace mucho tiempo que tengo una y grande: la enfermedad del hígado....»

INSTANTANEA

Voy á dar á mis amables lectores una noticia, que han de agradecer de seguro, y muy especialmente aquellos que sean víctimas de entumecimientos y dolores reumáticos.

La noticia, aunque es propia del tiempo, no tiene nada de fresca.

Y eso que voy á hablar del frío. Paradoja—dirán ustedes—No señor, no hay tal paradoja. El frío no existe. Lo que llamamos frío es un fantasma, un término vacío de sentido, un convencionalismo. Más aun, lo que vulgarmente lleva el nombre de frío, es calor, ni más ni menos; calor atenuado, imperceptible; pero calor al fin.

Desde las inmensas fraguas del sol, si es que en el sol hay fraguas, hasta los témpanos colosales de los mares del Polo, no hay otra cosa que una simple gradación de calor. De manera que, en último resultado, si el frío es algo, es puramente una negación de calor sensible. Más claro, el frío, es el aspecto que toma el calor en sus grados extremos de atenuación. Podríamos decir también que el frío es un accidente del calor achicado, un accidente que se levanta á mayores, un accidente que, empleando un tér-

mino jurídico, delinque por usurpación de estado civil.

Pero el frío es un delincuente que tiene cómplices y encubridores; y somos cómplices y encubridores todos aquellos que le reconocemos personalidad legal.

Por otra parte nuestra complicidad tiene disculpa en los cortos alcances del termómetro que, en cuanto empieza á encogerse y á precipitarse, se lanza cero abajo, hasta perderse de vista.

¡Y tanto como deben reírse los infusorios de nuestra simplicidad y de los cortos alcances de la escala termométrica! Ellos que viven á sus anchas ¡¡acariciados por el calor!! en el seno de las más bajas regiones, entre cadenas de hielo, y aprisionados por los témpanos glaciales, como el esquimal.

¡Y viven! Y va con ellos el calor. Y sinó ¿como se explica su existencia?

El frío no existe. A medida que el hombre ha ido penetrando por los abismos insondables de lo infinitamente pequeño, merced á los maravillosos descubrimientos de la física, se ha ido dilatando el campo de las grandezas del calor. El hombre, en su ignorancia, había levantado una barrera entre la vida y la muerte.

El cerco de la escala termométrica era como la puerta del imperio de la muerte, donde reinaba un frío eterno; región inexplorada y misteriosa, á donde no llegaba con sus vibraciones el calor, alma de la vida universal, y donde el ether, entregado en brazos de profundísima inacción, dormía el sueño aterrador de la muerte. ¡Tremenda decepción! Lo que juzgamos región de la muerte, campo infecundo, presa del frío horrible, es imperio dilatadísimo, donde reina la vida con todas sus grandes maravillas; á donde llegan las vibraciones del calor, en forma de armonías inenarrables, animando á infinidad de seres microscópicos, cuya aparición á los ojos del sabio ha revelado cuan inconsistente son las apreciaciones humanas.

Y pensar que nos hemos pasado tanto tiempo tiritando por mar del frío.

¡Y el frío no existía!

J. M.

Tortosa 10 Enero.

TELEGRAMAS

Ripoll, 9.

Se ha reunido el Ayuntamiento, acordando por unanimidad que el alcalde y el juez municipal se unan al párroco para asistir en representación de esta villa á los funerales del doctor Morgades.

También ha acordado gestionar el traslado del cadáver á este monasterio de Santa María, en el que se ha izado la bandera á media asta en señal de duelo por el fallecimiento del señor obispo.

Madrid, 9.

El señor Romero Robledo ha manifestado esta tarde en el salón de conferencias del Congreso, que en su opinión debe continuar por ahora el general Azcárraga y espera que este gabinete se presentará á las Cortes cuando reanuden sus tareas.

—Ha llegado á Madrid el señor marqués de Cerralbo, y han ido hoy á conferenciar con él algunos caracterizados carlistas.

Dicen los ministros que para la silla episcopal de Barcelona no pondrán á ningún prelado nacido en Cataluña.

—El parte facultativo fijado hoy respecto del estado de salud del señor Balaguer, dice así:

«El enfermo ha descansado algún tiempo durante la noche pasada.

«Está menos postrado y abatido. «Los peligros de la afección del corazón son idénticos y la gravedad á la misma altura.»

Sección religiosa

Santos de mañana

San Higinio, papa y martir.

Rosarios

Rosario á Ntra. Señora de la Cinta á las 5 de la tarde. En la iglesia de esta misma advocación, á la hora de costumbre.

Bolsa de Madrid

Cuatro por ciento interior contado, 71'35.

Idem Interior fin mes, 71'52.

Idem Interior, fin mes, 71'52.

Idem Exterior, 78'00.

Amortizable cuatro por ciento, 80'10.

Aduanas 102'50.

Cubas (Emisión de 1886), 85'30.

Cubas (Emisión de 1890), 71'00.

Filipinas 00'00.

Banco España, 505'00.

Tabacalera 385'50.

Nuevo empréstito, 92'80.

Cambios de París 34'50.

Idem Londres 00'00.

Cuatro por ciento exterior 71'55.

Franco, 34'15.

Libras, 33'65.

Relojes de 24 horas

Variedad.—Elegancia.—Sólida construcción

Entre varias marcas acreditadas y todas ellas recomendables, están á disposición del público las siguientes:

Benhur.—Favory Peninsular

—Jeannot.—Bailona.—Fleury.—Tavannes C.^a Luciana.—Insuperable.

—Tavannes Watch 1.^a Bicicleta.—Narcisse.—Maximum.

—Criterio Lenzerich.—Urania.

Relojería Climeni

ANGEL, 10, TORTOSA

Imprenta Sucesores Bernis.—Tortosa.



DIARIO DE TORTOSA

Se publica todos los días excepto los festivos
PRECIO DE SUSCRIPCIÓN 1 PTA. AL MES

Redacción: Palau, número 2, Entresuelo

ADMINISTRACION: Librería de Arturo Voltes, Angel, 7.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA
 DE
ARTURO VOLTES Y RIBOT
 ANGEL, 7. - TORTOSA

Completo surtido de Devocionarios y Semanas Santas.

Misales, Breviarios, Diurnos.

Suscripción á todas las revistas católicas,

Estampas de todas clases y precios.

Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería

DE

MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un **Rico y variado surtido** en Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pilas para agua bendita, Estatuas é imágenes de Santos, estampas, Escudos del **Sagrado Corazón de Jesús** grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las puertas de las habitaciones.

Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco (**Plata Meneses**) y de bronce oro á precio de fábrica teniendo á disposición de los compradores los catálogos y notas de precio vigentes de la fábrica para su comprobación. Magníficos molinos en Calices, Copones, Custodias, Lámparas, Candeleros, Cruces, Incensarios, Vinagros, Palmatorios, Baudijas, Sacras, Campanas, Cisternas, Hisopos etc., etc.

Imágenes Cartón Madera de la casa más importante de España con privilegio de ser bendecidos é indulgenciados, los hay en las clases 3.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus precios y medidas por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucha más baratos y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

Los señores sacerdotes, á más de los artículos mencionados, encontrarán un buen surtido de Flores, Cintas para amitos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propios para Cofradías, Archicofradía Teresiana, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Smo. Sacramento; y galones, puntillas y flecos plata y oro, puntillas propias para atares, Albas y Roquetes.

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Maletas, Muebles, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Fosforeras, Carteras, Parajeros, Monederos, Navajas, Tijeras, Leates y anteojos legítimo cristal de Roca, Medias, Calcetines, Guantes, Puntillas, Bordados, Gemelos, Botonaduras, Indispensables camisa, Corbatas, Cuello, Paños, Hules, Plumeros, Pendientes, Imperdibles, Brazaletes, Peinetas, lenceros marfil y demás clases, Batidores, Cepillos, Corsés, Agujas, Alfileres, Cintas para reloj y para tijeras, Cintas seda, hilo y algodón, Bugias, Cajas para rapé, Brochetas para la barba, Cinturones, Tirantes, Collares, Cestería, Percepciones, Pasamanerías, Treacillas, Redecillas, Marcos para retratos, Almohadones para encages, Redillos é hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

En Perfumería, Jabones finos y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Ron-quina, Vasolina rasa, Agua de Florida, Borsas de cisnes, Polveras, Cepillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarros, Vioteteros, Candelabros, Licoreros, Espejos, etc.; y una extensa colección en objetos de fantasía.

Servicio de mesa, Cuchillos, cucharones, cazos, cucharitas café, juegos trinchantes, salvamanteles, etc., etc.

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases, como todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo á precios su nameat: baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

Juguetes. A mas de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves días se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja á los papás visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones.

Todo á precios sumamente baratos.

El Sagrado Corazón de Jesús



ORNAMENTOS

y todo lo perteneciente al culto divino

DE

Antonio Delsors y Zaragoza

Calle de la Ciudad, núm. 3,
 TORTOSA

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer, el inmenso y variado surtido que acaba de recibir para la temporada de invierno, en merinos de todas clases, garantizando el negro y calidad, como tambien una rica colección en armures, estambres, vicuña, etc. etc., para balandranes y sobretodos, en la seguridad de satisfacer todos los gustos.

Sombreros, bonetes, casquetes y soldos de todas formas y clases.

Espolinos, rasos, tissús, brocateles, damasos, tapices terciopelos, etc., etc., para paños de hombros, casullas, capas, dalmáticas, banderas, estandartes, y todo cuanto convenga.

Variada colección en relicarios, cálices, custodias, incensarios, candeleros, lámparas, atriles y todo lo referente á dicho ramo.

Galones y flecos de oro, plata, seda, ala mares, cíngulos, faltores, cordones para estandartes, etc., etc.

Difícil es enumerar uno por uno los artículos de esta casa; basta decir que en ella encontrarán todo cuanto se necesita para el culto divino, como también para el uso particular de los **SEÑORES SACERDOTES**, en la seguridad del buen surtido en todos los objetos y gran economía en los precios.

La única casa bien montada en el Obispado, que cuenta con 30 años de existencia.